
Здравствуй, праздник труда!
★  Труженики предприятий Ковдора сэкономили в 

этом году на 4,5 тысячи рублей различных материалов, 
80 тонн топлива, 220 тысяч киловатт-часов электро
энергии. Это даст возможность отработать красную 
субботу на сэкономленных материалах, топливе, элек
троэнергии.

★  Около семи тысяч рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих будут трудиться в этот 
день на своих рабочих местах. Более трех тысяч, в том 
числе и школьники, —  на благоустройстве улиц города.

на базе ОРСа, в подсобном хозяйстве ОРСа Ковдор- 
ского ГОКа и т. д.

i r  Предполагается, что предприятия города выпус
тят в этот день 10.900 тонн железного концентрата, 
1.200 тонн апатитового, 250 кубометров лесоматериа
лов, 8 тонн флогопита, 35 тонн вермикулита, 120 тонн 
кварцполевошгтатового сырья, 2,5 тонны сырья для 
спюдопласта.

i f  Все это позволит перечислить в фонд пятилетки 
более 42 тысяч рублей.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Поздравляем!

♦  «ГОРНИСТ» ♦

Д А  ЗДРАВСТВУЕТ ЛЕ
НИНСКИЙ КОМСОМОЛ — 
НАДЕЖНЫЙ ПОМОЩНИК 
И БОЕВОЙ РЕЗЕРВ КО М М У
НИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ, ПЕ
РЕДОВОЙ ОТРЯД моло
д ы х  СТРОИТЕЛЕЙ КОМ М У
НИЗМА!

(Из Призывов ЦК КПСС)

★  РАПОРТ 
ПОДПИШУТ

1 21 апреля во Дворце 
Культуры состоится слет 
молодых тружеников ком
бината, посвященный XVIII 
съезду комсомола.

В комитете комсомола 
подведены итоги ударной 
вахты «XVIII съезду комсо
мола —  18 ударных не
дель». Почетное право 
подписать Рапорт комсо
мольской организации ком
бината XVIII съезду ВЛКСМ 
будет предоставлено на 
слете передовикам произ
водства, комсомольцам: 
водителям цеха технологи
ческого транспорта Евге
нию Потапову и Павлу Бог
данову, слесарю ЦТТ А л е к 
сандру Пеуикову, маши
нисту мельниц участка 
обогащения обогатитель
ного комплекса Николаю 
Шохину, флотатору обога
тительного комплекса На
дежде Ибатулиной, помощ
нику машиниста экскавато
ра рудника «Железный» 
Николаю Тихонову, помощ

нику машиниста бурового 
станка рудника «Железный» 
Игорю Лебедеву, механику 
счетных машин управления 
комбината Николаю Коно
плеву, фрезеровщику ре
монтно-механического це
ха Александру Барышкину, 
токарю РМЦ Валентине 
Мудрецовой, слесарю
энергоцеха Владимиру Кор
ниенко.

i f  В АВАНГАРДЕ
За годы, прошедшие 

после XVII съезда ВЛКСМ, 
на обогатительном комп
лексе появилось 5 комсо
мольско-молодежных кол
лективов. Сейчас это бое
вые, сплоченные, вполне 
оправдавшие свое название 
смены и службы.

Комсомольско-молодеж
ная смена имени XXV съез
да КПСС участка дробле
ния, руководимая М. На
палковым (групкомсорг В. 
Глушков) взяла повышен
ные социалистические обя
зательства: ко дню откры
тия XVIII съезда ВЛКСМ 
продробить сверх плана 5

тысяч тонн руды. Обяза
тельства выполнены до
срочно: продроблено 7.139 
тонн. Хорошие показатели 
и у комсомольско-моло
дежных смен гравитации и 
флотации, руководимых В. 
Пархоменко и С. Сухано
вым (групкомсорги Ю. Ан
дреев и Н. Булкина).

★  ОБОГНАЛИ 
ВРЕМЯ

Комсомольске - моло
дежные коллективы треста 
«Ковдорстрой» на пред
съездовской ударной вахте 
выполнили задания двух с 
половиной лет десятой пя
тилетки к 17 апреля.

На правом фланге со
циалистического соревно
вания Комсомольске-моло
дежная бригада С. Рыбал- 
кина (групкомсорг Н. Ма
каренко). На рабочем ка
лендаре плотников СУ-4 
уже сентябрь 1978 года.

Ф  ДЕВИЗ 
В ДЕЙСТВИИ

«Сегодня работать луч
ше, чем вчера —  завтра 
лучше, чем сегодня!» —  
под таким девизом готовят 
свой трудовой подарок 
XVIII съезду ВЛКСМ ком
сомольцы Ковдорской гео
логоразведочной партии.

При подведении итогов 
социалистического сорев
нования за март комсо
мольское бюро ГРП отме
тило геолога С. Нечаева и 
техника Л. Подымнихову 
и признало их лучшими.

Молодому слесарю Николаю Пантюкову повезло, работать рядом с Владимиром 
Сергеевичем Плаксиным —  хорошая школа. Многому может научить ветеран произ
водства, пользующийся репутацией первоклассного слесаря-ремонтника.

У Владимира Сергеевича есть постоянное рабочее место —  это гравитационные 
етолы. От их исправности зависят результаты труда всего коллектива участка гравита
ции. В ритмичный труд коллектива на предмайской вахте вносят вклад и ремонтники 
участка, в том числе Н, Ф. Пантюков и В. С. Плакеин (на снимке справа).

Фото Ю. Петрухина.

Опубликованы Указы 
Президиума Верховного Со
вета СССР о награждении 
орденами и медалями СССР 
рабочих и мастеров объеди
нений, предприятий и орга-. 
низации Минпромстройма- 
териалов СССР и Минлес- 
прома СССР. В том числе: 

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ 
СЛАВЫ III СТЕПЕНИ 

Горную Татьяну Павлов
ну — бригадира выборщи
ков породы рудника «Чалм- 
озеро»;

Егурцова Михаила Анд
реевича — горнорабочего 
рудника «Ена»;

Павлову Лилью Семе
новну — бригадира заго
товщиц слюды рудника
«Ковдор»;

Пугача Ивана Степанови
ча — водителя автомобиля 
автотранспортного пред
приятия ГОКа «Ковдор-
слюда»;

Слизова Владимира Фе
доровича — водителя авто
мобиля Ковдорского лес
промхоза;

Ш еварова Александра 
Степановича — бурильщика 
скважин рудника «Ена»;

Чащина Валентина Вяче
славовича — раскряжевщи
ка древесины Ковдорского 
леспромхоза.

МЕДАЛЬЮ 
«ЗА ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ» 
Дитянцева Дмитрия Ива

новича — бурильщика 
скважин рудника „«Рико- 
латва».

ф  ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
Профком комбината под

вел итоги социалистическо
го соревнования за март. 
Победа присуждена коллек
тивам обогатительного 
комплекса, жилищно-ком
мунального отдела и элск- 
троцеха.

Вторые места (отмечена 
хорошая работа) присужде
ны коллективам рудника 
«Железный», ЦТТ, энерго
цеха и Ц ЗЛ .

С рассмотрения были 
сняты коллективы: цеха
подготовки производства — 
за перерасход фонда зара
ботной платы, КИПиА — 
за случай прогула, ОТК — 
за случай нарушения обще
ственного порядка.

« *  *

Первое место по итогам со- 
циалистического соревнования 
за март завоевал коллектив 
СМУ-2 треста «Ковдорстрой».

Постройком треста отметил 
такж е  хорошую работу отде
лочников СУ-4 и управления 
механизации строительства.

Коллектив СМУ-1 был снят с 
рассмотрения. Причина — невы 
сокая вы работка и случаи н а 
рушения трудовой дисциплины. 

* * *

Подведены итоги социалисти
ческого соревнования в лес
промхозе. Победителем в марте 
стал Ковдорский лесопункт
При плане 30.500 кубометром 
вывезено 32.725 кубометрон 
древесины.

В канун 108-й годовщины 
со дня рождения В. И. Л е
нина в нашей школе откры
вается Ленинский зал. Это
му событию предшествова
ла поисковая работа отря
дов н комсомольских групп. 
В зале — красочные стен
ды, рассказывающие о на
чале революционной дея
тельности вождя, о вопло
щении ленинских заветов в 
жизнь.

В разделе «От ликбеза— 
ко всеобщему среднему» 
мы рассказали о наших на
ставниках — ветеранах пе
дагогического труда: К. Н. 
Каптяевой, более 20 лет 
проработавшей в школах 
Мурманской области, и 
Р. К. Чирковой.

Много стендов посвяще-

ЛЕНИНСКИЙ ЗАЛ
ны истории нашего города. 
Отряд имени Зины Портно- 
вой собрал материал о пер
вооткрывателях и перво
строителях Ковдора, о на
стоящем и будущем самого 
юного города в области.

Каждый отряд готовил 
подарки Ленинскому залу. 
Отряд имени Саши Ковале
ва оформил альбом «Каби
нет и квартира Ленина в 
Кремле». Библиотечку книг 
о В. И. Ленине собрал от
ряд имени Володи Дубини
на.

Совет Ленинского зала, 
готовится к проведению 
ленинских уроков. Лектора
ми будут тоже Школьники, 
Следует сказать, что рабо
чие ГОКа «Ковдорслюда» 
очень Помогли нам в оформ
лении витрины зала и стен
дов.

Оля МАКСИМЕНКО- 
ВА, Люда БАЖАН, 
члены штаба «Поиск» 
школы № 18.

КАВАЛЕРЫ  ОРДЕНА ЛЕНИНА
★  ЭКСКАВАТОРЩИК 

ЛОМАКИН
В нашем городе живет 

всего семь кавалеров орде
на Ленина, один из них — 
экскаваторщик управления 
механизации строительства 
треста «Ковдорстрой» Гри
горий Антонович Ломакин. 
Он, приехав в Ковдор в
1956 году, 
строит его.

Профессия
Антоновича

уже 22 года

у Григория 
такая, что 

именно он и его тооварищи 
всегда первыми приходят 
на строительную площад
ку — они роют котлованы. 
В них потом . укладывают 
фундаменты будущих зда
ний.

Экскаваторщик Ломакин 
рыл котлован и для нашей 
школы — первого каменно
го здания в Ковдоре. Его 
рабочие автографы «зары
ты» буквально под каждым 
домом, в том числе и под 
Дворцом культуры. И выс
шей наградой Родины он 
был награжден потому, что 
в здание обогатительной 
фабрики Ковдорского ГОКа 
заложена частица и его 
труда.

А еще мы узнаЛн, что 
Григорий Антонович герои
чески воевал, на его груди 
рядом с ‘трудовыми награ
дами — орден Славы III 
степени и медаль «За отва-- 
гу».

Сейчас экипаж Ломаки
на роет котлован, в кото
рый ляжет фундамент при
стройки к ТЭЦ. Потому 
что наш город растет, а 
жилые дома, детские сады,

школы и'"предприятия зи
мой надо обогревать.

★  ШОФЕР
ВОИТЕНКО

Еще во время войны Ми
хаил Иосифович Войтенко 
приехал в наши места, при
ехал защищать Заполярье. 
Первая его награда — ме
даль «За оборону Советско
го Заполярья». А орден 
Ленина Михаилу Иосифо
вичу Войтенко вручили в 
1971 году. Эту награду он 
заслужил ударным трудом, 
его большегрузный автоса
мосвал перевез столько 
руды и породы, что можно 
целую сопку насыпать.

Шофер Войтенко — тоже 
один из первостроителей 
нашего' города, а в цехе 
технологического транспор
та Ковдорского ГОКа ра
ботает со дня основания.

В год 30-летия Победы 
Михаил Иосифович вместе 
со своими друзьями, тоже 
ветеранами войны — Анд
реем Константиновичем 
Пашниным и Иваном П ав
ловичем Богдановым —- об
разовал экипаж, и их ма
шина перевезла горной мас
сы больше всех в . цехе.

Сейчас Михаил Иосифо
вич, как самый опытный 
водитель, работает шофе- 
ром-наставником, учит мо
лодых шоферов. Но завтра, 
в день красной субботы, он 
сядет за руль и выедет на 
линию наравне со всеми.

Юра ТРОЦКО, Анд
рей СОФРОНОВ, чле
ны краеведческого 
кружка Дома пионе
ров.



Н А Р Я Д  
П Е Р  В О М А  Я

По установившейся в на
шем городе традиции ис
полком Ковдорского гор
совета совместно с редак
цией «Рудного Ковдора» 
объявляют смотр на лучшее 
оформление праздничных 
первомайских колонн.

При подведении итогов 
будут учитываться наличие

во главе колонны пред
приятия (учреждения) и
шкопы красочной эмбле
мы, оформления, посвя
щенного новой Совет
ской Конституции, злобод
невность и доходчивость
плакатов и транспарантов.
Комиссия обратит внимание 
на оформление, посвящен

ное предстоящему празд
нованию 25-летия Ковдора, 
на умение держать строй, 
на организованность. Воз
главляет комиссию предсе
датель исполкома горсове
та К. П. Поздняков

Предприятие (учрежде
ние) и школа, чьи колонны 
окажутся самыми красоч

ными, будут награждены 
Почетными грамотами ис
полкома горсовета, а ра
ботники, принявшие уча
стив в их оформлении, —  
по представлению партий
ных, профсоюзных и ком
сомольских организаций —  
дипломами «Рудного Ков
дора».

Лицом н подряду
и г

#  н е у с т о й к а  —  
и з  СВОЕГО 
КАРМАНА

25 февраля на областном 
совещании бригадиров под
рядных бригад первый за
меститель председателя 
Госстроя РСФСР С. Т. Де
ментьев отметил, что около 
шестидесяти процентов 
объектов, на которые был 
взят бригадный подряд, 
оцениваются на «хорошо» 
и «отлично». И сдаются 
они, как правило, раньше 
срока.

Перешли на новые фор
мы работы и некоторые 
бригады треста «Ковдор- 
строй». Не первый год на
ша бригада берет подряд 
на строительство жилых 
домов. Дома, выстроенные 
нами, не имели оценки ни
же «хорошо». Нет претен
зий и к качеству на нынеш
нем объекте —  24-м доме. 
Но...

10 апреля —  срыв по
ставки раствора. Четыре с 
половиной часа рабочего 
времени как ни бывало. 11 
апреля —  три с полошиной. 
13 апреля —  три с полови
ной часа. Почти полторы 
ециены за прошедшую не
делю просидели каменщи
ки без дела. Согласно до
говору, неустойку должен 
оплатить поставщик, но 
этого, увы, нет. Ответствен
ности за поставку материа
лов не несет никто. Акты 
о простое, которые всякий 
раз составляются, - -  пус
тая констатация фактоя. 
Формальность. Дескать, 
просидели, ну и ладно.

История с раствором на 
прошлой неделе -—  далеко 
не исключение. Пример: 
на строительную площадку 
в 11.30, то есть за полчаса 
до обеда, приходит маши
на с раствором. Для того, 
чтобы его уложить, нужно, 
по крайней мере, добро
вольно отказаться от обе
да. Но и это не все. Сразу 
после обеда подается сле
дующая машина, и тогда 
раствор просто некуда де
вать. Полтора часа —  вот 
время, за которое раствор 
должен быть уложен, в 
противном случае снижает
ся его качество.

А как подсчитать потери 
от нервозности, вызванной 
неизвестностью —  будет 
работа, не будет? Извест
но, если человеку в нача
ле смены испортить на
строение, то производи
тельность его труда снижа
ется в среднем на 30 про
центов. А как не сканда
лить, если десять человек 
приходится снимать с рабо
чего места и отправлять 
на «горящий» объект? На 
позапрошлой неделе, на

пример, больше половины 
каменщиков первой смены 
работали на СЭС. И это не 
единичный случай. Вводных 
объектов в СМУ-3 хватает.

А в результате сто два
дцать четыре рабочих дня 
наша бригада потеряла 
только на строительстве 
24-го дома. Иными слова
ми, пять человек из брига
ды не работали вообще.

С начала года уже нако
пилось десять дней отста
вания. Выход, конечно, 
есть. Это уплотнение рабо
чего дня, работа в три сме
ны. Но есть еще один вы
ход. И он, пожалуй, наибо
лее приемлем: четкое со
блюдение договора, вовре
мя предоставленный фронт 
работ, выдержка графиков 
поставки материалов. . И 
еще хорошо бы, чтобы за 
срыв поставок несли жест
кую материальную ответст
венность виновники.

Не много ли претензий? 
Нет. Именно такое положе
ние называется подрядом.

Ю. ЗАРУБИН.
бригадир СМУ-3.

ф  ЗВЕНЬЯ 
БЕЗ ЦЕПИ

Вот уже третий год 
бригады участка «Севзап- 
монтвжавтоматики» рабо
тают по методу бригадно
го подряда. Нельзя ска
зать, чтобы сразу прижился 
у нас новый метод. Были 
свои трудности, недоверие. 
Отсутствие фронтов рабо 
ты, перебои в поставке ма
териалов сразу отразились 
на заработках автоматчи
ков. Словом, немало потре
бовалось усилий, прежде 
чем на общем собрании 
большинством голосов но
вый метод труда получил 
у нас постоянную прописку.

И результаты не замед
лили сказаться. Теперь 
ковдорский участок —  пер
вый в тресте «Севзапмон- 
тажавтоматика» успешно 
борется за звание коллек
тива коммунистического 
труда, резко сократилась 
текучесть кадров, случаи 
нарушений трудовой дис
циплины. Прогулы и выпив
ки изжиты в наших брига
дах. Повышенная произво
дительность, постоянное 
перевыполнение месячных 
заданий на 160— 170 про
центов —  привычный ритм.

Конечно, есть свои труд
ности и теперь, но вопрос 
о своевременной сдаче 
объектов не стоит ребром. 
Благодаря подготовитель
ным работам, заблаговре 
менно заказанным материа
лам, автоматчики заканчи
вают монтаж систем в ми
нимальные сроки. И глав
ный упор нынче —  на ка
чество, эстетику производ-

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

ства, максимальную эконо
мию материалов.

В самом деле, кто отве
чал раньше за качество ра
бот? Мастера, ну прорабы. 
И все. Рабочего это, как 
правило, не касалось. При 
бригадном подряде срабо
тать хорошо, красиво —  за
бота каждого, потому что 
за этим материальная за
интересованность, премии. 
Не говоря уже о мораль
ном удовлетворении. По
этому нет таких бригад на 
участке, где бы не пробу
дилась рационализаторская 
мысль рабочих. Жаль толь
ко, что не всегда предло
жения оформляются, как 
это необходимо.

Не только качества, но и 
снижения себестоимости 
материалов касаются рац
предложения автоматчиков. 
Опять же, здесь прямая 
материальная заинтересо
ванность. В этом году хо
рошо нас снабжает мате
риалами заказчик —  Ков
дорский ГОК.

Каждые понедельник и 
среду после работы —  тех- 
учеба, И что примечатель
но, эти занятия проводятся 
по инициативе самих рабо
чих. И понятно: новые фор
мы труда требуют знаний, 
полной взаимозаменяемо
сти на рабочем месте в 
бригаде. Насколько серье
зен интерес рабочих, мож
но судить по преподавае
мым на занятиях предме
т а м —  тридцать часов в 
этом году ’ отводится на 
экономику и планирование 
производства. И как ре
зультаты учебы —  в брига
дах монтажников полная 
взаимозаменяемость.

Группа подготовки про
изводства, которой руково
дит С. Челюканов, занима
ется «привязкой» проек
тов, внедрением передо
вых методов монтажа. На
лажена укрупнительна'я 
сборка аппаратуры, достав
ка ее на объекты.

Не секрет, что самая вы
сокая производительность 
держится в бригадах с на
чала смены. После обеда,

как правило, учащаются 
перекуры, сказывается ус
талость. В бригаде одного 
из авторов этих строк под
считали, что потери выли
ваются в час— полтора ра
бочего времени. Факты за
ставили задуматься над ор
ганизацией обеденного пе
рерыва рабочих. И выход 
нашли в послеобеденном 
отдыхе.

По решению автоматчи
ков время обеденного пе
рерыва перенесли на пол
часа позже, когда прохо
дит «пик» в рабочих сто
ловых. Теперь, собственно 
на обед уходит двадцать 
минут, а потом —  час от
дыха. Самого настоящего 
послеобеденного отдыха с 
шахматами, стоклеточными 
шашками. Можно и просто 
вздремнуть на лежаке. И 
производительность труда 
не только не уменьшилась, 
а, кажется, увеличивается. 
А перекуры —  их просто 
не стало. Не нужны. И это 
—  порядок.

И все,/казалось бы, хоро
шо на участке, но слиш
ком однобоким получает
ся наш бригадный подряд. 
Заинтересован ли в нем 
генподрядчик? Вряд ли. В 
противном случае нам не 
пришлось бы самим оты
скивать фронт работ. Не 
проявляют интереса и ос
тальные субподрядные ор
ганизации. Соревнуемся 
сами с собой.

А как было ,бы неплохо 
организовать цепочку бри
гадного подряда на каж
дом объекте! Так, чтобы 
каждый знал твердые сро
ки работ других, чтобы ор
ганизовать круговое сорев
нование. Думается, нетруд
но было бы расписать 
графики, вычислить трудо
затраты.

А п0|<а в договорах ука
зываются одни сроки и, 
как правило, они перено
сятся. И это —  не порядок. 

Ю. СТЕФУРАК, бри
гадир; 10. ОСИПОВ, 
мастер «Севзапмон- 
тажавтоматики».

#  КОГДА МЫ 
НАУЧИМСЯ 
СЧИТАТЬ!

Да, все еще много неувя
зок на строительных пло
щадках. И одна из причин 
—  не готовы люди к рабо
те по подрядному методу.

Строгая экономия мате
риалов. Это один из самых 
важных пунктов бригадного 
подряда, но плохо, что не 
везде на него обращают 
внимание. Дескать, взяли 
подряд, так должны и эко
номить. И поэтому камен
щик может еще разбить и 
выбросить десяток кирпи
чей, могут и сравнять с 
землей негодную плиту... 
А экономии нужио учить.

Не подготовлены к 
бригадному подряду и ин
женерно-технические ра
ботники. На строительстве 
городской поликлиники, 
например, где был заклю
чен договор на бригадный 
подряд с каменщиками М. 
Кравченко, не были рассчи
таны и включены в подряд 
вентиляционные шахты. 
Уже по ходу дела приш
лось дополнительно закры
вать наряды на неучтенные 
работы, а это сводит на нет 
сам принцип бригадного 
подряда. Уже не. говорю о 
частЬ|х противоречиях в 
чертежах строящихся объ
ектов, из-за которых строи
телям иной раз приходится 
то ставить дополнительные 
перемычки, то, наоборот, 
пробивать новые дверные 
проемы. Каменщики даже 
шутят: подряд —  значит,
делай все подряд, что ска
жут.

И, ^онечно, главная труд
ность —  в своевременной 
поставке строительных ма
териалов. Это хроническая 
болезнь всех бригад. По
этому и затягивание сро
ков, и «переброс» людей 
на другие объекты, по
скольку на своих делать 
нечего, и снижение премий.

Для того, чтобы нор
мально работали подряд
ные бригады, неплохо было 
бы организовать на объек
те сквозной подряд, вклю
чить и отделочников, и 
субподрядчиков.

Так, например, пока сан
техники не закончат раз
водку оборудования, ка
менщики вынуждены остав
лять на объекте несколько 
человек для закладки кана
лизационных ниш, отвер
стий санузлов. Хотя основ
ная работа бригады факти
чески закончена. Может 
быть, и в этом одна из при
чин того, что до сих пор 
не сдана городская поли
клиника. А ведь строитель
ство «коробки», на кото
рое подряжалась бригада 
каменщиков Кравченко, за
кончено давно.

И. МИХАЙЛОВ, 
каменщик СМУ-3.

Запланированные неувязки
Немало нареканий в свой Сами посмотрите. 17 ап- Далее. С сентября про

адрес приходится выслуши
вать бетонщикам раствор
ного узла. Нарекания в 
большинстве справедливы. 
Случаются еще и срывы в 
подаче бетона, и несвоевре
менная поставка раствора. 
Но всегда ли виной тому 
растворный узел?

Ш Ш о Р
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реля ровно в восемь утра 
мы должны были отправить 
бетон сразу на шесть объ
ектов. А средняя произво
дительность бетоносмесите
лей — 15 кубометров в час. 
Понятно, что загрузить сра
зу шесть машин невозмож
но, на это уходит по край
ней мере час. Прибавьте 
время на дорогу — и набе
гут минуты и часы простоя 
строителей. И такое поло
жение почти каждый день. 
Жаль только, что диспет
черская служба треста ос
тается в стороне от реше
ния этой задачи.

шлого года работает наш 
растворный узел, и с сен
тября бетонщики пытаются 
ликвидировать недоделки, 
оставленные строителями.

Почти всю зиму мерзли 
люди, застывали ленты 
конвейеров на складе за 
полнителей. Наконец, сан
техники растворного узла 
провели трубы и пустили 
тепло. А вот в подштабель- 
ной галерее, наоборот, теп
ло было, но не была заизо- 
лнрована система обогрева. 
В этом помещении наблю
далась разница температу
ры до пятнадцати градусов,

и санэпидстанция запретила 
здесь все работы. Неполад
ки устраняли сами и, разу
меется, в счет рабочего вре
мени. Но и на весну дел в 
этом плане еще хватит.

Не хотелось бы говорить 
о тех проектных неувязках, 
над которыми по сей день 
ломают головы механики 
узла. Это и отсутствие 
больших весов, из-за чего 
не может быть запущена 
автоматическая система, и 
неприспособленность тракта 
загрузки цемента и извести 
для подачи материалов.

И все это, конечно, ска
зывается на производитель
ности труда бетонщиков, на 
выпуске готовой продукции.

И еще о плане. Для его

выполнения растворному 
узлу необходимо выдавать 
за смену около, 76 кубомет
ров бетона. Но в один день, 
например, поступит заявка 
только на 22 кубометра, в 
течение смены от десяти ку
бометров строители отка
жутся. Итого — 12 кубо
метров бетона за смену. А 
на завтра будет заказано 
140 кубометров, хотя такое 
количество материала раст
ворный узел просто не в 
состоянии дать. И это всем 
известно. Как быть?..

Л. КОРНИЛОВА, 
мастер смены бетонно
растворного узла ком
бината производствен
ных предприятий тре
ста «Ковдорсгрой».

Ковдорекое
м е с т о р о ж д е н и е

неделимо
12 апреля у директора 

Ковдорского ГОКа состоя
лось техническое совещание 
по рассмотрению ТЭДа 
(технико - экономического 
доклада) комплексного ис
пользования минеральных 
ресурсов Ковдорского мас
сива, составленного инсти
тутами «Гипроруда» и «Ме- 
ханобр». В работе совеща
ния, кроме представителей 
названных институтов, при
няли участие сотрудники 
Государственного научно-; 
исследовательского инсти
тута горно-химического 
сырья, Кольского филиала 
АН СССР, треста «Ковдор- 
строй», ГОКа «Ковдор- 
слюда», Ковдорской ГРП. 
Ковдорского . горисполкома, 
Октябрьской железной до
роги, «Мурманскпромпроек- 
та», горно-технической ин
спекции и технической ин
спекции профсоюза.

Совещание отметило, чтд 
разработка такого ТЭДа 
своевременна и актуальна, 
так как определяет прин
ципиальные направлений 
научно-исследовательских ц 
опытно-промышленных ра
бот для реализации пробле
мы комплексного использо
вания рудного сырья Ков
дорского массива. ТЭДом 
обобщены ранее утвержден, 
ные технические решения пр 
развитию Ковдорского 
ГОКа, технико-экономиче,- 
ские обоснования по ис
пользованию маложел'ези- 

стых и других апатитсо
держащих руд, предпроект» 
пая проработка и предвари
тельные соображения по 
перспективным сырьевым 
ресурсам. Объемы произ
водства основных видов 
продукции из комплексного 
рудного, сырья и технико- 
экономические показатели 
приняты с учетом потреб
ности народного хозяйства 
в указанных видах продук
ции и максимально возмож. 
ной производительности 
горных и обогатительных 
производств.

В ходе обсуждения до
клада был высказан целый 
ряд критических замечаний, 
без учета которых ТЭД 
нельзя считать полным. К 
'ним относятся:

отсутствие технико-экономи
ческой о'ценки комплексного 
использования рудного место
рождения при переработке сме
си комплексных железных и 
малож елезисты х руд на дейст
вующих и расш иряемых произ
водствах Ковдорского ГОКа 
бец строительства специальной 
фабрики по переработке мало- 
ж елезисты х апатитовых руд?

отсутствие в ТЭДе данны х 
Ленинградского инженерно- 
строительного института по ис
пользованию отходов апатито- 
бадделеитового производства — 
как сырья для стеновых и дру
гих кромегройматериалов и 
влияние их на технико-экономи
ческие показатели;

в связи  с селективной добы
чей и комплексным использо
ванием недостаточно обоснова
ны принятая к ТЭДе производи
тельность карьера но типам 
руд, содерж ание ж елеза в ж е
лезном концентрате, потери и 
засорение руд при добыче;

не определены в целом, с 
учетом ГОКа « Ковдорслюда» и 
других предприятий. Ковдорско
го промузла, объемы капиталь
ного строительства, что затр у д 
няет оценку возможности осу
ществления строительства в 
п редлагаемы е ТЭДом сроки.

Совещание решило про
сить Министерство черной 
металлургии СССР рас
смотреть ТЭД комплексно
го использования минераль
ных ресурсов Ковдорского 
массива с учетом всех заме
чаний и установить зада
ния соответствующим орга
низациям по реализации 
программы научно-исследо
вательских, проектных ра
бот и организационно-тех
нических мероприятий. Ин
ституту «Гипрор'уда» реко
мендовано направить ТЭД 
заинтересованным органи
зациям для использования 
при обосновании развития 
соответствующих отраслей 
промышленности.

А. НОВИКОВ,
начальник техотдела
Ковдорского ГОКа.
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Ни грамма 
на ветер

Близится к завершению 
многолетняя работа по ус
тановлению норм естествен
ных потерь железного кон
центрата при перевозке его 
железнодорожным тран
спортом из /Оленегорска и 
Ковдора в Череповец.

По инициативе работни
ков завода в 1970 году во
просами уменьшения по
терь концентрата в пути 
следования занялась лабо
ратория потерь сырья Но
восибирского института ин
женеров железнодорожного 
транспорта, руководимая 
доктором технических наук 
В. К- БеШкето. Были про
ведены многочисленные 
опытные перевозки, кото
рые позволили определить 
ориентировочные потери 
концентрата в пути следо
вания. Одновременно этот 
институт в содружестве с 
институтом «Гипроруда» 
разработал проект опытной 
установки и технологию по
крытия сухого концентрата 
самоуплотняющейся плен
кой, которая практически 
предотвращает потери кон
центрата от выдувания.

В настоящее время в Оле
негорске работает группа 
Специалистов Череповецко
го  завода, а в Череповце— 
Специалисты Оленегорского 
ГОКа и НИИЖ Та.

Они завершают по ранее 
Согласованной программе 
йеревеску 20 опытных по
ездов (1000 вагонов), кон
центрат в которых был по
крыт пленкой.

После окончания этих 
опытных работ можно бу
дет, наконец, получить на
учно обоснованные нормы 
естественных потерь кон
центрата в нынешних усло
виях перевозки сырья.

М. БУРТМАН, 
начальник отдела сырья 
и топлива Череповец
кого металлургическо
го завода.
(Из газеты «Череповец

кий металлург»),

4  ПРЕДОСТЕРЕГАЮ «Г

Свалке 
не место 
во дворе

В Ковдоре нет пока спе
циализированного хозяйст
ва по очистке города. Этим 
занимаются восемь органи
заций- (ЖКУ, Ж КО, Ж К К ). 
Чтобы рационально исполь
зовать имеющийся тран
спорт, составлены трафи
ки. Жители привыкли к 
этой системе и вовремя 
выносят мусор и бытовые 
отходы в мусоросбороч
ные машины.

Но в некоторых домах 
машин не дожидаются. П о
стоянно образуются кучи 
мусора во дворах на Лени
на, 5 (Ж КО рудника «Ков
дор», начальник Н. Г. Зеля- 
нина), ул. Зеленая, 11, 
Микрорайон, 6, ул. Кошн- 
ца, 13 (Ж К К  треста «Ков
дорстрой», начальник А. А. 
Козлова) и ' у ряда других 
домов.

За загрязнение террито
рии города на лиц, ответ
ственных за очистку, неод
нократно накладывались 
штрафы. На 15 жителей — 
злостных нарушителей са
нитарного порядка — ма
териалы были переданы в 
административную комис
сию при горисполкоме.

Идет весна, интенсивно 
тает снег. И мусор, выбро
шенный зимой на улицу, мо
жет стать серьезной угро
зой для здоровья населе
ния, может привести к 
массовому распространению 
желудочно-кишечных забо
леваний.

Г. МАШКИНОВА, 
помощник санитарного 
врача Ковдорской 
СЭС.
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«Тревога» не застала врасплох
13 и 14 апреля в Ковдо

ре проходили комплексные 
командно-штабные учения 
с привлечением формиро
ваний объектов граж дан
ской обороны. Посредник 
от областного штаба ГО 
М. Н. Моцный и началь
ник гражданской обороны 
города Н. П. Поздняков 
отметили возросшее мастер
ство личного состава фор- 
мирований в овладении 
средствами и способами за 
щиты гражданского насе
ления от оружия массового 
поражения.

«24 марта на обогати
тельном комплексе были 
проведены тактико-спе
циальные учения спаса
тельной команды № 1 по 
гражданской обороне. Не
достатки, выявленные в хо- 
де учений, должны быть 
ликвидированы в недель
ный срок».

(И з стенгазеты «Обо
гатитель» ЛЬ 5, март 
1978 г.).

Особенно хорошо дейст
вовали формирования объ
ектов Ковдорского ГОКа, 
рудника «Ковдор», ГОКа 
«Ковдорслюда» и ОРСа 
Ковдорского ГОКа. Отме
чены умелые действия и 
формирований средней шко
лы №  18.

«Посредник и начальник 
ГО Ковдора Н. П. Поздня
ков, нештатный инструктор 
ГК КПСС А. Г. Чернецкая 
дали хорошую оценку служ 
бе у к р ы т и й  (начальник 
В. Ф. Михайлов), служ 
бе энергетики и свето
маскировки (начальник 
В. С. Сергеев), транспорт
ной (начальник Б. С. Сафа
ров) и личному составу ко
мандного пункта объекта 
и штаба ГО.

Такой оценки заслужил 
и личный состав команды 
повышенной готовности на 
смотре в 11.00 14 апреля.

Начальник ГО объекта
А. И. Сухачев поставил 
новые задачи».

(Из «Боевого лист
ка» ЛЬ б штаба ГО 
Ковдорского ГОКа).

На подведении итогов по
средник отметил, что успех 
формирований Ковдорского 
ГОКа и ГОКа «Ковдор
слюда» не случаен. Достой
ны похвалы умелые дей
ствия по управлению сила
ми ГО со стороны началь
ника ГО Ковдорского ГОКа 
директора комбината А. И. 
Сухачева. У Алексея И ва
новича, как отметил посред
ник, сочетаются высокий 
уровень личной подготовки, 
высокая требовательность 
и высокое чувство ответ
ственности за исполнение 
гражданского долга. Это, 
несомненно положительно 
сказывается на подчинен
ных. Грамотно и с чувст
вом высокой ответственно
сти управлял действиями 
своих подчиненных дирек
тор ГОКа «Ковдорслюда» 
М. В. Ильютович.

«В состав формирований

ГО входит станция по 
обеззараживанию транспор
та (командир Л. Г. Анд
реев). Задача станции — 
прием «зараженной» тех
ники. На площадке перед 
мойкой автомашин два 
звена принимали технику, 
определяли степень «зара
жения». Обеззараживанием 
техники и мягкого инвента
ря такж е занимались два 
звена.

Необходимо отметить вы
сокую дисциплину, сла
женность в действиях в хо
де учений, которую пока
зал личный состав станции 
по обеззараживанию: Р. Б. 
Кубасов, В. А. Фролов,
A. А. Киптарев, Н. Полков
ников. Слаженно действо
вала служба укрытия:
B. И. Куклии, Д. Н. Дени
сов, В. И. Курьянов, А. А. 
Парыгин, В. И. Ремезов».

(И з «Боевого листка» 
по ГО цеха техноло
гического транспорта).

Подводя итоги, начальник 
ГО города отметил такж е 
отличные действия испол
няющего обязанности на
чальника ГО ОРСа Ковдор
ского ГОКа заместителя на
чальника ОРСа А. И. Гор- 
диенко, начальника служ 
бы защиты животных и рас
тений,1 директора подсоб
ного хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа В. С. Куз
нецова.

«Руководящий состав 
ОРСа и штаб ГО приступи
ли к работе в 23 ч. 50 мин. 
Первыми в штаб прибыли: 
А Е. Трефилов, О. Е. Ра
попорт, М. И. Реканд». 

(И з «Боевого листка» 
штаба ГО отдела ра
бочего снабжения).

Н аряду с успехами в хо
де учений обнаружилось, 
что не все ответственные 
работники объектов отно
сятся к своему долгу с вы
соким чувством ответствен1 
ности. Так, например, не 
все руководители во время 
проверки штабом ГО горо
да оказались на месте в 
штабах ГО треста «Ков
дорстрой» и ГОКа «Ков
дорслюда». Низкую выуч
ку и организованность про
демонстрировали руководи
тели штаба и личный со
став формирований ТЭЦ.

«Таким образом, соревно
вания наглядно продемон
стрировали, что там, где 
руководители лично глубоко 
вникают в вопросы подго
товки и обеспечения фор
мирований, там готовность 
формирований на должной 
высоте.

Личный состав знает, что 
и когда нужно делать, а 
четкие и своевременные 
команды экономят драго- 

, ценные секунды.
При ликвидации «аварий» 

и «завалов» на дамбе ЛЬ 1 
отличились звенья группы 
ЛЬ 2 повышенной готов
ности (В. А. Безбородов и
В. Н. Л етев  — команди
ры звеньев, П. П. Руденко 
— заместитель по политчас
ти, А. А. Гурьянов, И. И.

Хаецкий, Н. С. Бреев — 
спасатели)».

(И з «Боевого листка» 
штаба ГО обогати
тельного комплекса).

Секрет же успешного ру
ководства формированиями 
не только в личной подго
товленности руководителя, 
в высокой требовательности 
к подчиненным. Прежде все
го успех — в правильно 
поставленной партийно-по
литической работе на объ
ектах секретарями партко
мов Ковдорского ГОКа 
Ф. Н. Никитиным и ГОКа 
«Ковдорслюда» Р, Т. Гай
синым. Уже с самого начала 
на этих объектах освещался 

•ход соревнований в стенной 
печати, боевых листках. Это 
прибавляло уверенности в 
своих силах, вдохновляло 
на успешные действия.

«В 15 часов 40 минут по
ступило сообщение об угро
зе «нападения». Всем были 
выданы противогазы, сде
лан запас питьевой воды, 
веников, щеток. Проверена 
герметизация дверей и окон, 
сделана светомаскировка. 
В полной боевой готовно
сти работники ОТК были 
на своих местах. По сигна
лу «Воздушная тревога» b 
цехе было отключено элек
трооборудование, все ра
ботники организованно спу
стились в укрытие.

После отбоя было получе
но донесение разведзвена об 
обстановке. По возвраще
нию в цех коллектив смены 
начинает работу на своих 
местах, остальные проводят 
дезактивацию помещения 
и одежды. Все работают в 
противогазах. Среди отли
чившихся на занятиях и 
учениях работники цеха 
контролеры ОТК Д. А. Пет- 
раковская, Т. Ю. Грищен
ко, 3. П. Бобылева, О. В. 
Черепанова и многие дру
гие».

(И з «Боевого листка»
ЛЬ 5 штаба ГО отдела 
технического контро
ля Ковдорского ГОКа).

Не назывались фамилии, 
но высоко была оценена 
работа начальников шта
бов гражданской обороны 
объектов В. Н. Рыбаль- 
ченко (Ковдорский ГОК) и 
А. И. Воробьева (ГОК 
«Ковдорслюда»),

Соревнования показали, 
что если на крупных пред
приятиях дела идут непло
хо, то в мелких имеется 
много трудностей в органи
зации подготовки и обес
печения формирований. Ру
ководители мелких пред
приятий и учреждений 
нуждаются в квалифициро
ванной I) действенной по
мощи со стороны городско
го и районного штабов 
гражданской обороны.

В. ЕВТУШЕНКО, 
нештатный начальник 
штаба гражданской 
обороны Ковдора.

* * «К
На снимке: момент уче

ний.
Фото Ю. Петрухина.
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А. КОСАРЧУК

Первый год
Вдруг Седов, стоявший метрах в двадцати пяти, 

быстро направился в мою сторону с топором на пле
чах, лезвием вперед. Я крикнул:

— Седов, стой!
Но тот ускорил шаг. Я повторил. А четверо лютин- 

цев бросились с откоса наперерез. Увидев их, Седов 
остановился, бросил топор и, отойдя в сторону, в серд
цах произнес:

— Эх, и на этот раз не вышло!
Сел на рельс и опустил голову.
Когда подошел паровоз, я дал команду всем садиться 

в вагоны, и когда убедился, что никого не. осталось, 
забрался на паровоз развозить людей по рабочим мес
там. Затем поехали в Пинозеро.

В Пинозере я вначале позвонил в Зашейковское от
деление милиции. Дежурный ответил, что им уже со
общил о происшествии по телефону из Червас-1 уоы
лесник. Группа работников милиции выехала катером. 
Тогда я связался с Кировским горотделением милиции 
(тогда Апатитов еще не было). Гам уж е знали о слу
чившемся, но что. произошло конкретно, не знали. Я 
рассказал подробно.

Прибыла большая группа работников милиции, про
курор и представители прокуратуры из Мурманска. 
Следствие велось на месте, несколько дней подряд 
днем и ночью. В поселке оставалась только бригада 
Лютина и те, кто нужен был следствию, все остальные 
выезжали на трассу ЛЭП. Увезли тех, кто был заме1 
шан в событиях. Некоторые сами сбежали, Седова по 
том судили.

В народе говорят, что когда с  человеком происходит 
что-то неожиданное и драматическое, то его близким 
каким-то необъяснимым чувством передается это на рас
стоянии. Так это или нет, но вот небезынтересное под
тверждение сказанному. Моя жена с детьми находилась 
во Владимирской области. Утром, за завтраком, она 
вдру|* поднялась и сказала!

— Я поехала, там  что-то «лучилось!
И тут же собралась. В Пинозере она спросила, где 

находится диспетчерская «Кольстроя» (я писал, где ра
ботал). Стоявшая на крыльце женщина ответила, что 
именно здесь диспетчерская, и в свою очередь спросила! 
«А вы к кому?» Ж ена ответила, что к Косарчуку. Ж ен
щина всплеснула руками, вскрикнула: «Ой, милая, опоз
дала ты!, его уже нет. Убили в Червас-Губе».

Что происходит в таких случаях с близкими и тем бо
лее с женщинами, говорить не следует. Хорошо, что по
явилась другая женщина и успокоила:

— Д ура, что болтаешь! Я сегодня видела, как Ко- 
сарчук шел со своим телохранителем на квартиру к Ту- 
качеву.

Когда жена пришла в себя, ее отвели к  Тукачеву, у 
которого управление стройкой арендовало полдома. 
Хозяева дома уже знали о происшествии в Червас-Губе. 
Вход в нашу половину был отдельный. Стучали в 
двери, в окна, начали бить молотком в стену. Только 
таким способом удалось разбудить меня. И не удиви
тельно, это был первый сон впервые за неделю.

Когда на месте закончилось следствие и увезли тех, 
кто был причастен к трагическим событиям, уехали и 
работники прокуратуры и милиции..-А сержант (Сергей) 
был оставлен со мной, ни на шаг меня одного не от
пускал. Вот Сергея и назвали моим телохранителем.

У Сергея в Кировске была большая семья. Дома 
он не появлялся больше недели и слезно просил отпус
тить хоть на полдня. Оставить меня одного в Червас- 
Губе он не мог, таков был у него приказ. Он и взял с 
меня клятву, что я до его появления из^дома никуда не 
выйду. Хозяевам он наказал, что если 'меня кто-то бу
дет спрашивать, то отвечать, что я в Ковдоре. Я дал 
клятву Сергею, что буду спать до его приезда, и за 
крывшись, так сладко (после рюмки) уснул.

С Сергеем мы изредка встречаемся, когда я бываю в 
Кировске, либо он по делам в Ковдоре. И, конечно же, 
вспоминаем те дни. По-прежнему этот замечательный 
человек, труженик и прекрасный семьянин, работает в 
Кировском горотделе милиции.

А вскоре после тех событий последовал новый при
каз. Вот его тексте

«Приказ В  М  от I октября 1953 года.
Старш его прораба Косярчука А. В. перевести па ту ж е 

долж ность в Куроптский строительный участок. Возлож ить на 
него организацию  участка в Ш уми-городке. а такж е впредь, до 
назначения прораба па 19 километр (Ч ервас-Губу), руководст
во атнм участком оставить за  ним.

Начальник СУ «Спецстрой» П. Голубев».
Приказ — приказом, но Червас-Губа оставалась еще 

за мной до подбора прораба, хотя дело там, можно ска
зать. было организовано: трудился коллектив в 100 че
ловек. Оставалось налаживать быт людей да, насколько 
позволят условия, совершенствовать организацию тру
да.

В Червас-Губу должны были прибыть еще две пар
тии вербованных из Ростовском и Ярославской обла
стей, она превращалась в своего рода промежуточный 
пункт на пути к Ковдору, пока не завершат трассу 
Л ЭЦ  и вчерне восстановят автодорогу. Поэтому ника
ких капитальных работ в поселке не планировалось, 
предполагалось, что участок просуществует недолго.

Уезжал я с чувством выполненного долга. Самому не 
верилось, что за столь короткое время, практически без 
помощи, почти на пустом месте, образован коллектив, 
который уже выполняет важную и нужную задачу.

Большинство рабочих, не взирая на житейские и про
изводственные трудности, трудятся с полной отдачей. 
Вот уж мудро и справедливо говорится в старинной 
русской пословице: «Глаза боятся, а руки делают».

Случай заставил многих пройти проверку испытанием 
на выполнение гражданского долга, когда потребова
лось быстро, организованно и самоотверженно противо
стоять дикой стихии бывших уголовников. Зрелость по
казал коллектив во главе с коммунистом В. П. Люти- 
ным, комсомольцы Алексей Дмитриев, Василий Соков 
и другие. И такие преданные нашему общему делу, как 
беспартийный Михаил Конюгин.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 24 февраля, 
Ч 3, 10, 17, 24, 31 марта, 7, 14 апреля.
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Б р а к  ст оят  
д е н е г

Пухлой папке с надписью 
«Дело 2416» положил на
чало акт комиссии СМУ-1, 
проверявшей качество 
Строительных работ на вто
рой очереди АБОФ. Комис
сия установила, что бетон 
в башмаки колонн уклады
вался на поверхность, не 
очищенную от льда и снега.
А .в  результате плохой виб
рации бетона (не утрамбо
вали!) на монолитной по
верхности образовались ра
ковины.

Башмаки необходимо бы
ло переделывать заново. 
Трест потерпел убытки (90 
рублей), которые решено 
было взыскать с виновных. 
И начальник СМУ-1 В. Я. 
Попытайленко издал при
каз (он тоже вошел в «Дело 
2416») — сумма убытков 
распределялась для возме
щения между конкретными 
виновниками.

Однако наказанные не 
согласились с приказом и 
опротестовали его. Дело 
поступило в народный суд.

В папке среди прочих 
документов — фотографии, 
четко и ясно иллюстрирую
щие суть дела. Стрелками 
обозначены и слой льда 
между бетоном и фунда
ментом, и раковины (пусто
ты) в бетоне. Как же так 
получилось?

Бригадир Сиволап сказал, 
что для расчистки поверх
ности он заказывал цистер
ну с горячей водой и насо
сом. Но она так и не при
шла.

Бригадира поддержал 
прораб А. И. Свергун. По 
его словам, опалубка была 
сделана еще в сентябре, а 
бетонировать пришлось в 
феврале. Вручную расчи
щать лед невозможно, ме
шали металлические кон
струкции — колонны. А го
рячую воду не подвезли.

Суд внимательно выслу
шал мнение каждого. Факт 
остается фактом, трест по
нес потери и во времени, и 
в деньгах. Главным винов
ником был признан мастер 
Лешуков, грубо нарушив
ший технологию бетониро
вания. Он же в большей 
степени и должен отвечать 
материально, решено взыс
кать с мастера треть окла
да для возмещения части 
убытков (51 рубль). А 
остальную сумму разделить 
поровну между бригади
ром и звеньевыми.

Т. Ш ЕВЧЕНКО, 
делопроизво д и т е л ь 

нарсуда.

0  ЦЕННЫЙ КОРМ
Д ва раза в неделю — в 

понедельник и пятницу — 
мы объезжаем дома Ж К К  
треста «Ковдорстрой» и 
собираем пищевые отходы. 
Работа не такая уж легкая: 
приходится поднимать 
бачки на самосвал. Неудоб
но, борта высоки, но дру
гого транспорта в Ж К К  по
ка нет.

Бачки для сбора пищеот- 
ходов стоят во всех подъ
ездах. Одцн раз в год их 
меняем, по необходимости 
и чаще. К сожалению, 
квартиросъемщики не всег
да выносят отходы в бачки, 
нередко буханки хлеба, 
булки валяются вперемеш
ку с мусором.

И это очень жаль. Тут не 
только бесхозяйственность, 
тут неуважение к хлебу. 
Ведь только наша Ж КК, 
далеко не самая крупная в 
городе, отвезла в прошлом 
году в подхоз около 210 
тонн пищевых отходов — 
отличного корма для ско
та. По самым скромным 
подсчетам — это более 20 
тонн мяса. Вот она какая, 
цена объедков.

Р. БЕКАСОВА,
| М. АКИМКИНА,

ассенизаторы Ж КК 
1 треста «Ковдорстрой».

Мимо глаз 
не прошло

0  таком писать приятно 
Что ни вечер в апреле, так 
приходится отмечать, как 
активно и собранно прово
дят дежурства дружинни
ки — производственники 
предприятий города. Не 
сказать, что нарушений об 
щественного порядка в эти 
дни было больше, а число 
случаев, когда к наруши
телям применялись эффек 
тивные меры, возросло. 
Возмутители спокойствия 
были задержаны и достав
лены в опорный пункт и 
горотделение милиции.

1 апреля отдежурили 
дружийники ОРСа и элек 
троцеха (старшие Н. Н. 
Корниенко и В: В. Б ара
нов); 2 апреля — геолого
разведочной партии (стар
ший Р. М. Клонгявичус); 
3 апреля — цеха техноло 
гического транспорта (стар
ший Ю. Ф. Ульянков); 4 ап 
реля — участка флотации 
обогатительного комплекса 
(42 человека, наибольшее 
число).

Особенно надо отметить 
организованное дежурство 
дружинников участка гра
витации 5 апреля. 32 про
изводственника во главе с
A. А. Шевченко задержали 
и доставили в опорный 
пункт семерых нарушите
лей, один из них был от
правлен в горотделение ми
лиции. В винном отделе 
гастронома «Полярный» 
дружинники составили акт 
на продавца Н. В. Плахот- 
ченко, которая пыталась 
продать бутылку > вина 
гражданину, находившему
ся в нетрезвом состоянии. 
Продавца предупредили, 
однако нетрезвый покупа
тель обошел вокруг дома, 
снова зашел в магазин и 
все-таки купил бутылку в 
десятом часу. Покупателя 
(И. М. Макревича) доста
вили в опорный пункт, а 
нарушение со стороны про
давца зафиксировано в ак
те.

Если будут так действо- 
ват все дружинники, то 
результаты не замедлят 
сказаться.

Сам виноват, 
и сам недоволен

В. И. Стрельцов, 1947 го
да рождения, не раз менял 
место работы. В настоящее 
время он слесарит в цехе 
технологического транспор- 

,та.
Стрельцов поставлен на 

учет как семейный дебо
шир. Поэтому в маршрутах 
профилактической группы 
и значится адрес: Зеленая, 
16, кв. 15/5.

Профилактическая груп
па Ковдорского РСУ, где 
старшим является мастер
B. А. Ф илимонов,. зареко
мендовавший себя как один 
из самых активных и до
бросовестных руководите
лей групп, 30 марта нанес
ла визит Стрельцову. Под
опечный встретил гостей в 
штыки. Он не стеснялся в 
выражениях, оскорблял 
дружинников, пообещал 
применить в следующий раз 
физическую силу. -

Профилактическая груп
па, конечно, не отступится 
Но дружинники надеются 
что скажет свое слово и об 
щественность цеха техно 
логического транспорта.

С. ПЕТРОВ, 
начальник штаба опор
ного пункта Ковдор
ского ГОКа.

КОВДОРСКИЙ МАРАфОН
В минувшее воскресенье 

в районе освещенной трас
сы состоялись лыжные гон
ки мужчин на 50 км. Эти 
соревнования были посвя
щены закрытию зимнего 
лыжного сезона. Судейскую 
бригаду возглавила Галина 
Романенко, известная в 
Ковдоре лыжница (на фото 
№  1 — в центре).

Гонки проходили в тяж е

лейших условиях. Лыжня 
покрылась льдом. Многие 
сошли с дистанции из-за по
ломки лыж.

Долгое время лидировал 
Алексей Кондратьев, на
чальник автоколонны АТК 
треста «Ковдорстрой». Но 
в конце дистанции у него 
оборвалось крепление. На 
большой скорости гонщик 
врезался в жесткий снег,

но нашел в себе силы под
няться, исправить крепление 
и продолжить гонку. З а 
держка не прошла даром. 
Его обошел крановщик 
УМС Валентин Пузаков 
(фото № 2) и стал с резуль
татов  3 часа 25 минут по
бедителем марафонской 
гонки. Алексей Кондратьев 
с результатом 3 часа 30 
мин. 55 сёк. остается на

втором месте (фото №  3).
Героем дня стал Петр 

Иванович Ж урба. Сорока
девятилетний крепильщик 
рудника «Ковдор» по пятам 
шел за молодыми лидерами. 
И завоевал почетное III 
место. Его результат 3 ча
са 37 мин. 44 сек (фото 
№ 4).

Фото и текст
Д. ПАНКОВА,

начальника горной ла
боратории ЦЗЛ.

Не хочется Блокировка
прощаться

Вот и закончился очеред
ной турнир по мини-фут
болу на приз газеты «Руд
ный Ковдор». Вспоминая 
футбольные баталии и гля
дя на турнирную таблицу, 
можно сделать вывод, что 
ковдорчане очень любят 
футбол.

И мне кажется, что в 
Ковдоре нужно проводить 
настоящий чемпионат по 
футболу, который стал бы, 
как и мини-футболышй, 
большим спортивным празд
ником не только для спорт
сменов, но и болельщиков.

Учитывая опыт восемнад
цатой школы и специфику 
нашего северного города, 
предлагаю проводить пер
венство по схеме весна- 
осень. Начинать чемпионат 
в середине мая до конца 
июня и продолжить с сен
тября. Во избежание про
студных заболеваний, игры 
проводить по 30 минут без 
перерыва, обувь использо
вать только мягкую (кеды, 
кросовки). Играть есть где 

на полях спорткомплекса 
и школы №  18. Только для 
этого нужно уже сейчас ду
мать о том, чтобы стадионы 
имели привлекательный 
вид.

Четко подготовленные, 
тщательно продуманные 
соревнования — это самая 
лучшая агитация за физи
ческую культуру. Исполь
зуя наиболее эффективные 
формы привлечения широ
ких слоев населения к ре-1 
гулярным тренировкам, мы 
работники физической куль
туры, совместно с профсо
юзными и комсомольскими 
организациями, обязаны 
сделать все, чтобы каждые 
спортивные соревнования в 
нашем городе дарили и 
участникам, и зрителям ра
дость, бодрость, хорошее 
настроение.

В. НЕРОДА, 
главный судья сорев
нований по мини-фут
болу, учитель школы 
№ 18.

ПО ПОРЯДКУ 
НОМЕРОВ

По просьбе читателей приво
дим итоговую таблицу первой 
лиги турнира по мини-футболу.

1. «О богатитель» 59:41 13
2 . «Бессмертник» 50:48 12
3. «Кристалл» 66:46 11
4. «Север» 76:62 11
5. «П олярны е Зори» 77:66 10
6. «Ю ность» 54:45 10
7. «Горняк» 83:58 9
8. «И скра» 65:65 8
9. «Автомобилист» 38:65 в

10. л  Геолог» 26:95 0

за полем
Несколько раз в Ковдоре 

делались попытки создать 
нештатный городской отдел 
физкультуры, однако пока 
так и не удалось. Тем не 
менее, общегородские со
ревнования проводятся, и 
довольно регулярно.

И надо сказать, что ру
ководители профсоюзных и 
других общественных орга
низаций предприятий горо
да, понимая, Что подобные 
спортивные мероприятия 
проводятся на обществен
ных началах, всячески 
идут навстречу — выделяют 
ответственных, беспокоятся 
о призах, грамотах, дипло
мах и т. д. Так поступают 
и в Ковдорском ГОКе, и в 
тресте «Ковдорстрой», и в 
геологоразведочной пар
тии. Но почему-то чем 
дальше, тем сложнее дого
вариваться с профкомом 
ГОКа «Ковдорсдюда». При
чем, на словах — полней
шее понимание, на деле — 
всевозможнейшие рогатки, 
которые неоднократно ста
вили те или иные начина
ния на грань срыва.

И совсем уже возмути
тельней случай произошел 
перед торжественным за
крытием традиционного 
турнира по мини-футболу. 
Напомним, что в турнире 
участвовало 26 команд — 
около 300 футболистов. 
Турнир продолжался два 
месяца. В субботу и вос
кресенье, в игровые дни, 
собиралось до 300 болель
щиков, больше помещения 
не позволяли.

Так вот, несмотря на то, 
что пять команд в турнире 
представляли рудники и 
управление комбината 
«Ковдорслюда», профсоюз
ные руководители этого 
комбината не только не по
беспокоилась о своем доле
вом- участии в организации 
турнира, но в последний 
момент даж е призов не вы
делили. А ведь спортивные 
залы спорткомплекса и 
школы №  18, где проходили 
игры, предоставлялись фут
болистам бесплатно и даж е 
аренда, предъяви организа
торы турнира счет, обош
лась бы куда дороже.

На закрытии турнира 
Дипломы «Рудного Ковдо
ра», призы были вручены 
всем отличившимся. Оргко
митет распределял награды

по спортивному, а не по ве
домственному принципу.

Ковдору нужны общего
родские соревнования. И 
они будут проходить, неза
висимо от того, признают 
или не признают их в проф
коме «Ковдорслюды». Прос
то мы посчитали для себя 
долгом проинформировать 
тех возможных инициато
ров, кому еще не известны 
трудности, с которыми при
ходится сталкиваться в на
шем городе.

Н. СЕИН. В. ПАРФЕ
НОВ, члены оргкоми
тета турнира по ми
ни-футболу.

Извините, 
соревнования 
отменяются

Надо ли говорить, что ре
дакция берется за органи
зацию различного рода об
щегородских массовых ме
роприятий совсем не пото
му, что «иначе о ч^м бы вы 
писали», Специфические 

условия нашего города вы
нуждают.

К счастью, инициатива 
всегда находит поддержку 
в горисполкоме, у руково
дителей общественных ор
ганизаций Ковдорского 
ГОКа, треста «Ковдор
строй», леспромхоза, геоло
горазведочной партии. 
Именно благодаря этому 
выставки стенных газет, 
розыгрыши призов по лы
жам, мини-футболу и т. д. 
выливаются в настоящие 
праздники, являются весо
мым вкладом в спортивную 
и, если хотите, культурную 
жизнь города.

Но в последнее время 
приходится наталкиваться 
на непонятное противодей
ствие со' стороны руководи
телей общественных органи
заций ГОКа «Ковдорслю
да». Случай перед закрыти
ем турнира по мини-футбо
лу далёко не единственный.

Вследствие этого оргко
митет решил гонки на призм 
газеты, которыми традици
онно заканчивается в Ков
доре лыжный сезон, в этом 
году не проводить.

Редакция и оргкомитет 
приносят извинения спорт
сменам школ и предприя
тий, в том числе и лыжни
кам комбината «Ковдорслю
да».

Редактор Я. МАХЛИН.

ИЗВЕЩЕНИЕ
25 апреля в 14-00 во 

Дворце культуры состоится 
очередной семинар пропа
гандистов всех форм обуче
ния, посвященный завер
шению учебного года.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

21 апреля — Торжествен
ное собрание общественно
сти города, посвященное 
108-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина 
(18). Слет победителей 
ударной вахты в честь 
XVIII съезда ВЛКСМ (19).

22 апреля — Концерт ан
самбля бандуристов Пол
тавской областной филар
монии (18). Вечер кино 
«Творчество Валерия Золо
тухина» (20).

24 апреля — Университет 
педагогических з н а н и й  
«Воспитание в семье Улья
новых — 'образец семейно
го воспитания» (19).

26 апреля — Киноклуб 
«Будущий воин» «Люди 
ратной славы» (15).

К И Н О
22 апреля — «Это мы не 

проходили» (14, 16).
23 апреля — «Маленький 

сержант» (13), «Свет по
гасших костров», в двух 
сериях (15, 18).

25 апреля — «Белый Бим 
черное ухо», в двух сериях 
(18-30, 21).

ф
, В КИНОТЕАТРЕ )

«ЮНОСТЬ» 5
21—23 апреля 1— «Судь

ба», в двух сериях (21—
22-го: II , 15, 18-15, 21;
23-го; 12, 15, 18-15, 21).

22 апреля — «Ленин, 
Страницы биографии» (14).

23 апреля — «Приключе» 
ния Нуки» (10-30).

24—30 апреля — «Мсти
тель», в двух сериях (24-го 
11, 15-30, 18-15, 21; 25—
30-го: 12, 15, 18-15, 21).

ТРЕБУЮТСЯ!
Ковдорскому комбинату 

бытового обслуживания — 
высококвалифицированн ы е 
портные,, закройщик верх
ней женской одежды, элект
рик, слесарь-наладчик швей
ного оборудования, учени
ки в ателье ремонта обуви.

Этот номер газеты  в типогра
фии «Кандалакш ский комм у
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
Л. Д . НАБАТОВ. П ечатал на 
ротационной маш ине В. П. 
УШАКОВ.
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